

LIDERAZGO
GENERACIONAL

TALLER

DISCIPULADO A JÓVENES ENTRE LOS 19-24 AÑOS

Santiago Betancur

20 **CONEXIONADOS** 23

EL DISCIPULADO ESTÁ EN EL CORAZÓN DE JESÚS

Piensa un momento en lo que sucedía en cuando Jesús da la gran comisión a sus discípulos en Mateo 28:19... Jesús había muerto, de sus discípulos se había marchado ya la mayoría, pero Jesús resucita al tercer día y al hacerlo tiene la oportunidad de reunir sus discípulos y antes de irse al cielo, las últimas palabras que enuncia son esas: "id y haced discípulos". Allí la relevancia de hacer discípulos, al partir de la tierra, Jesús pudiéndose decir tantas cosas lo que nos dice es que hagamos discípulos, ya que él conocía que esta era la mejor manera de hacer famoso su nombre dar gloria a Él, trayendo restauración entre Dios y el hombre.

¿PARA QUÉ LO HACEMOS?

Para parecernos a Jesús y de esta forma ayudar a Dios a que también lo hagan, Pablo lo describe de esta forma:

Por eso, adondequiera que vamos hablamos de Cristo, y amonestamos y enseñamos a todos con toda sabiduría. Queremos que cada ser humano sea perfecto como Cristo. Colosenses 1:28

Otra forma de traducir ese ser perfecto como Cristo es que podamos "Presentarnos maduros ante Dios", **la finalidad del discipulado es la madurez del hijo de Dios**, lograremos cumplir la tarea de discipular a un joven, si este joven es maduro. Esto es precisamente lo que Jesús hizo, lo hizo enfocándose en unos pocos, formándolos para que luego estos formarán a otros tal como su Maestro lo hizo con ellos.

AHORA ¿CÓMO HACERLO CON LOS PRO?

(jóvenes entre los 19-24 años) Para ello veremos la historia de un personaje bastante conocido dentro del relato bíblico: Sansón. Un hombre con una identidad y un llamado trazado desde el inicio de su vida

Jueces 13:5 *"...Un hijo, a quien jamás se le debe cortar el cabello. Pues él será consagrado a Dios como nazareo desde su nacimiento. Él comenzará a rescatar a Israel de manos de los filisteos"*

Pero con un gran problema que lo llevó a ver cómo se frustraba su llamado, ese problema comúnmente decimos que fueron las mujeres, y en parte sí, pero quizá no fue esta la raíz de su pecado sino más bien el síntoma, la manifestación externa de lo que sucedía en su interior.

Si imaginamos un iceberg, el desorden con las mujeres fue solo lo que se podía ver de la vida de este hombre, pero en lo profundo de ese iceberg podemos notar tres errores de Sansón, que nos mostrarán 3 elementos a desarrollar en el discipulado con los jóvenes PRO.

1. IDENTIDAD: UN LUGAR EN DIOS

Jueces 16 ¹⁵ Dalila se lamentó:

—¿Cómo dices: “Yo te amo”, cuando tu corazón no está conmigo? Ya me has engañado tres veces y no me has descubierto aún en qué consiste tu gran fuerza.

¹⁶ Y aconteció que, presionándolo ella cada día con sus palabras e importunándolo, el alma de Sansón fue reducida a mortal angustia. ¹⁷ Le descubrió, pues, todo su corazón y le dijo:

—Nunca a mi cabeza llegó navaja, porque soy nazareo para Dios desde el vientre de mi madre. Si soy rapado, mi fuerza se apartará de mí, me debilitaré y seré como todos los hombres.

El primer error de Sansón fue olvidar quién era, ser como todos los hombres. Si tomamos el cabello de Sansón como una analogía de su identidad podríamos decir que su identidad fue cortada, que perdió su identidad, aquello que lo definía, aquello que lo hacía diferente y ahora era como todos los hombres.

Sansón olvidó su lugar, su corazón no estaba donde debía estar, al revelar su secreto a Dalila, dio muestra de que su corazón ahora estaba con ella y no con Dios. Hoy podríamos preguntarnos: **¿en qué lugar está el corazón de nuestros jóvenes? ¿qué los define?**

Algunos ejemplos podrían ser:

- El estudio, desarrollar una carrera profesional, pues ven allí lo que son y la única forma de salir de una situación difícil.
- Una persona, uno de los principales dolores y causantes de deserción del evangelio en los jóvenes PRO
- El dinero o el deseo de hacerlo.
- Un sueño o proyecto, que los atrae tanto que como el joven rico no pueden renunciar a él para seguir a Jesús.

Nuestra tarea como leads de jóvenes PRO en el trabajo de discipularlos es mostrar y recordar constantemente su identidad, que así como Sansón, somos Nazareos “**Separados**” llamados a ser diferentes, a ir más allá de lo que la gente normal va, pero cuando nuestro corazón está apartado de Él, lo olvidamos.

¿PARA QUÉ LO HACEMOS?

- Deja de hablar y empezar a escuchar.
- Crea ambientes de vulnerabilidad.
- Empieza a profundizar en cada joven.

2. RAÍCES

El Segundo error de Sansón lo encontramos en diferentes momentos:

Jueces 13:25: *“El Espíritu de Jehová comenzó a manifestarse”*

Jueces 14:16 *“El Espíritu de Jehová vino sobre Sansón”*

Jueces 14: 19 *“El Espíritu de Jehová vino sobre él”*

Jueces 15:14 *“El Espíritu de Jehová vino sobre él”*

Sansón se llenaba de Dios pero nunca vino Palabra de Dios a Sansón, nunca hubo comunicación, sólo experiencias y experiencias sin raíces llevan al fracaso, ese fue su segundo error, creer que solo las experiencias de un momento garantizarían su victoria, pero así no funciona, por ello repetimos tanto que ir de evento en evento no es lo importante, lo que realmente nos lleva a trascender es tener procesos, por ello, si queremos un cambio es necesario mover y acompañar a nuestros jóvenes a establecer raíces en Dios, en lo que han creído, porque entre más profundas sean nuestras raíces es menos probable que caigamos, pero más probable que crezcamos.

No podemos pretender llegar lejos si antes no cavamos profundo. Ese es el mensaje a compartir a los jóvenes, pero también el mensaje que debemos ayudarles a llevar a la realidad.

¿Cómo hacerlo?

- Como líder debes crecer en tus raíces y hacerlo constantemente. Alex Sampedro dijo: “Me niego a una generación de líderes juveniles que aún con 5 años de liderazgo nunca han leído este libro (la biblia)”
- Reconoce que no podrás discipular a todos los jóvenes. Rodéate de un equipo, enfócate en ayudar a unos pocos a desarrollar sus raíces, para que ellos ayuden a otros.
- Busca el equilibrio entre la gracia y la verdad.

3. PROPÓSITO

El tercer error de Sansón está relacionado con su propósito, podríamos considerar este como la consecuencia de los otros dos errores, porque si no entendemos nuestra identidad jamás entenderemos nuestro propósito y si no creamos raíces, el mismo se verá limitado.

En el relato Bíblico ilustramos este error en el capítulo 16 verso 21 “quitaron sus ojos” y “le ataron con cadenas”. En otras palabras, podríamos decir que le quitaron su visión, pero además sus habilidades, su saber hacer, limitaron su fuerza; limitaron o frustraron el propósito eterno con el cual había sido diseñado.

Quizá es la situación de muchos PRO hoy, quizá su pasado ha nublado su futuro, quizá hoy no ven un futuro con optimismo o es más ni siquiera ven un futuro. Allí tenemos mucho por hacer, estamos privando al mundo de mucho propósito porque hay una generación que no tiene visión y que tiene las manos atadas, nuestra tarea como líderes es ayudar a recobrar esa visión a los jóvenes y motivarlos a que renuncien a aquello que ata el propósito que Dios tiene con ellos.

¿Cómo hacerlo?

- Empodera a los jóvenes, delega gradualmente oportunidades de servicio dentro y fuera de la iglesia y acompáñalos en el proceso.
- Pídeles que ayuden en el discipulado de jóvenes Teens y Junior. - Conecta sus profesiones o su quehacer con causas eternas.